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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
28 июня Переменная облачность, 

дожди, грозы, град.
Ветер северо-западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 15-20 м/с.

29 июня Переменная облачность, 
дожди, грозы, при грозах 
по югу сильные дожди, град. 

Переменная облачность, днём в 
западных районах кратковремен-

ный дождь, гроза, град. 
Ветер восточный, 10-15 м/сек.
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Трезвость – норма жизни
«Свободное время не терпит пустоты. Если оно не за-

полнено интересным, содержательным досугом, то ста-
новится вакантным для занятий совсем другого рода – в 
частности, для пресловутого «общения» за рюмкой.

Поднять культуру досуга, общения людей, помочь им рас-
крыть творческие способности – важнейшая задача учрежде-
ний культуры. В недавно принятом постановлении ЦК КПСС 
«О мерах по улучшению использования клубных учреждений 
и спортивных сооружений» подчеркивается: необходимо 
повысить роль художественной самодеятельности, исполь-
зовать ее как эффективное воспитательное средство в борьбе 
с пьянством, другими антиобщественными явлениями».

Стиль и орфография 
приведенных материалов сохранены.

.ЦИФРА.
Против зарплат в конвертах

В Алтайском крае снижают неформальную за-
нятость. Так, с начала года трудовые договоры 
заключили более 8,7 тыс. работников.

8,7 .  -
   А  
   
Все регионы пытаются достигнуть в этом смысле кон-

трольного показателя, установленного Рострудом. В нашем 
крае он выполнен на 60,6%. Кстати, это лучший результат в 
Сибири, а среди всех регионов страны – шестой.

Контрольного показателя достигли Алтайский, Немец-
кий национальный и Крутихинский районы. Правда, как 
отметили в Минтрудсоцзащиты края, в некоторых районах, 
например, Петропавловском, Змеиногорском, Тогульском, 
ситуация с неформальной занятостью обстоит неудовлет-
ворительно – показатели ниже 34%.

Алёна ИВАНОВА.ХРОНИКИ АП .

К юбилею Калашникова
Зампредседателя правительства РФ Дмитрий 
Рогозин провел в Москве заседание по подготовке 
к празднованию 100-летия со дня рождения уро-
женца Алтайского края Михаила Калашникова.

Наш знаменитый земляк родился 10 ноября 1919 года в 
селе Курья. В план мероприятий вошли предложения от на-
шего региона. В частности, в крае закончат реконструкцию 
церкви Знамения в селе Курья, в которой крестили будущего 
оружейника. Завершится строительство стрелково-спортив-
ного комплекса на базе полигона Барнаульского патронного 
завода и возведение стрелкового тира в Бийске. 

В регионе пройдет Всероссийская научно-практическая 
конференция памяти Калашникова «Личность и время. 
Алтайский край и военная безопасность страны». На ней 
обсудят становление оборонной промышленности на Алтае. 

Как ликвидировать бедность
В 2017 году в регионе планируют повысить зар-
платы для всех девяти категорий бюджетных 
работников. 

Данная мера – часть исполнения указов президента России.
В Минтрудсоцзащиты Алтайского края призвали муни-

ципалитеты активизировать деятельность рабочих групп 
и плотнее поработать над ситуацией по оплате труда. Хоть 
средняя зарплата в крае и выросла в 2017 году на 6,4%, в не-
которых районах работники до сих пор получают немного.

Также перед муниципалитетами поставили задачу: до 1 
июля устранить все долги по зарплатам в муниципальных 
унитарных предприятиях.

Приезжайте на фестиваль!
Национальный календарь туристических со-
бытий составил топ-10 самых фестивальных 
регионов России. Среди них оказался и наш край.

Только в июле регион проводит 12 ярких мероприятий, 
например, Шукшинские дни на Алтае, «Купальские забавы», 
«Завьяловские озера», фестиваль вареника.

В рейтинге наш регион занял седьмое место. Также в 
топ-10 самых событийных регионов попали Свердловская, 
Челябинская, Московская, Псковская области. Возглавила 
рейтинг Ленинградская область. 

Азбука для начинающих
Образовательная программа «Азбука предпри-
нимательства» стартовала в Алтайском крае-
вом центре поддержки предпринимательства.

Обучение началось 19 июня. Слушателями программы 
стали люди, которые хотят открыть бизнес или уже ведут 
свое дело и им нужны дополнительные знания.

«Азбука предпринимателя» разработана Федеральной 
корпорацией по развитию малого и среднего предприни-
мательства вместе с российскими общественными органи-
зациями и вузами.

Алёна ИВАНОВА

.НОВОСТИ.Храним традиции. Шагаем в будущее
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.ПРОИЗВОДСТВО.
Партнёрство, испытанное временем
Перечень алтайских комплек-
тующих для тракторов «Ки-
ровец» продолжает увеличи-
ваться.

Сегодня собираемые в барнаульском 
филиале Петербургского тракторного 
завода «Кировцы» комплектуют шина-
ми производства Алтайского шинного 
комбината, колесными дисками Барна-
ульского завода механических прессов, 
топливными баками и системой грузов 
(«ТОНАР»). Уровень алтайской локали-
зации превысил 10%. Совсем недавно 
к этому списку добавились форсунки, 
произведенные Алтайским заводом пре-
цизионных изделий. Более того, сегодня 
реализуется проект по их поставке на 
Тутаевский моторный завод, произво-
дящий двигатели для «Кировцев».

– Первая партия уже отгружена, на 
следующей неделе ожидается вторая. 
С конца осени мы должны перейти 
на комплектование всех двигателей 
Тутаевского моторного завода фор-
сунками Алтая. Это на моем личном 
контроле, – заявил во время недавней 
встречи с губернатором Алтайского 
края Александром Карлиным директор 
Петербургского тракторного завода 
Сергей Серебряков. Они обсуждали, 
как увеличить локализацию сборочно-
го производства тракторов «Кировец» 
и объемы продаж техники и комплек-
тующих, произведенных на Алтае.

«Кировцы» с надписью «Сделано в 
Алтайском крае» работают в хозяйствах 
нашего региона с осени 2012 года. Их 
сборочное производство в регионе 
было организовано по инициативе 
губернатора Александра Карлина по-
сле подписания соглашения о соци-
ально-экономическом партнерстве 

между администрацией края и Пе-
тербургским тракторным заводом. 
При этом постепенно увеличивался 
уровень локализации – комплекто-
вания тракторов производимыми в 
регионе запчастями.

Так, в 2016 году Алтайский шин-
ный комбинат поставил на главный 
сборочный конвейер Петербургского 
тракторного завода 3600 шин, в 2017-м 
прогнозируется отгрузить четыре 
тысячи штук, из них более 50% уже 
отправили на предприятие. Таким 
образом, сотрудничество вышло за 
рамки обычной локализации.

За пять предыдущих лет и первое 
полугодие 2017 года в крае было собрано 
453 трактора К-744. В нынешнем году 
аграрии региона приобрели уже 110 
таких машин. Рост объемов продаж 
обеспечивается в том числе и благо-
даря государственной поддержке. На 
Алтае дополнительно к федеральным 
субсидиям для производителей сель-
хозтехники предоставляется и краевая 
поддержка. Она увеличивает сумму 

скидки для алтайских потребителей 
еще на 10%. Так, в 2016 году субсидии 
из регионального бюджета на приоб-
ретение тракторов алтайской сборки 
составили 31,6 млн рублей.

«Мы отдаем себе отчет в том, что 
наращивание числа реализованных у 
нас машин алтайского производства оз-
начает рост объема нашей бюджетной 
ответственности. Бюджет просчитан 
достаточно плотно, но тем не менее, 
несмотря на все сложности, мы гото-
вы рассмотреть вопрос о суммарном 
увеличении объема этой поддержки 
пропорционально тому, как будет ра-
сти объем производства и реализации. 
Единственное пожелание – продолжать 
активно работать по теме повышения 
степени локализации. Я думаю, что 
наше сотрудничество сложилось, 
выдержало испытание временем и 
должно быть продолжено. По пода-
вляющему большинству позиций мы 
взаимоответственны», – резюмировал 
Александр Карлин.

Константин СОМОВ

23 – 24 июня на «Сибир-
ском подворье» в селе Но-
вотырышкино Смоленского 
района проходил V Межре-
гиональный фестиваль на-
питков, в котором приняли 
участие 15 крупных компа-
ний и около 50 предприятий 
малого и среднего бизнеса 
Алтайского края.

Журналисты «АП» прибыли со 
свежими номерами «толстушки» 
на «Сибирское подворье» 24 июня 
за полчаса до карнавала напитков, 
как раз в тот момент, когда гости 
«АлтайФеста» делали селфи на фоне 
живых скульптур, барабанщиц, ор-
кестра, играли в 3D-головоломки и 
участвовали в спортивной размин-
ке под веселые команды тренера.

А вот началось и само карнаваль-
ное шествие. Каждая из компаний 
словно старалась перещеголять по 
яркости и креативности других. 
Ростовые куклы, повозки, ретро-
автомобили, клоуны, огромные 
связки шаров… На 20 минут мно-
готысячная толпа распределилась 
по обочинам и принялась щелкать 
интересные кадры, даже продавцы 
в торговых рядах перестали рабо-
тать, все снимали яркое шоу и тут 
же выставляли в соцсети.

Затем началась торжественная 
церемония открытия фестиваля 
напитков.

Первый заместитель председателя 
правительства региона Александр 
Лукьянов отметил, что по итогам 
прошлого года «АлтайФест» стал 
победителем конкурса «Лидеры 
туриндустрии Алтайского края» в но-
минации «Успех года», а также вошел 
в тройку лидеров Национальной пре-
мии в области событийного туризма 
Russian Event Awards из Сибирского 
и Дальневосточного округов в номи-
нации «Лучший проект в области 
гастрономического туризма».

– На «АлтайФесте» царит атмосфера 
здоровой конкуренции. Ежегодно 
почти у каждого предприятия появ-
ляется новый бренд: новый сорт пива, 
напиток, оригинальная упаковка или 
реклама. Компании презентуют свои 
новинки, стараются представить 
что-то особенное, выделиться. Не-
маловажный фактор – экономика 

предприятий. С каждым годом увели-
чивается объем налоговых поступле-
ний от компаний края, – сказал он.

Исполнительный директор 
некоммерческого партнерства 
«Объединение участников пиво-
безалкогольного рынка» Камаль 
Лебедев рассказал, что приехал на 
«АлтайФест» в пятый раз:

– Вся страна мечтает о таком 
празднике, на котором можно на-
сладиться природой и любимы-
ми напитками. Такие фестивали 
прививают культуру потребления 
напитков. Я радуюсь вместе с вами 
и наслаждаюсь Алтайским краем.

Он также пообещал приехать в 
следующем году сюда вместе с деть-
ми, поскольку фестиваль становит-
ся семейным и много мероприятий 
спортивных и развлекательных  
ориентировано именно на детей.

По традиции, сложившейся в 
течение пяти лет, руководители 
компаний привозят на праздник 
образцы лучшей воды, на основе 
которой производят напитки. На 
главной сцене «АлтайФеста» ими 
наполняют один большой сосуд, 
затем эту жидкость добавляют к 
«эталонной воде», которую собрали 
на первом фестивале. В этом году 
эталон чистой и полезной воды 

Алтая передали на хранение ген-
директору Волчихинского пивова-
ренного завода Виктору Скачкову.

После торжественного открытия 
фестиваля гости дегустировали 
напитки, принимали участие в 
конкурсах. Лимонады, натураль-
ные соки и нектары, морсы из 
алтайских ягод, минеральные 
воды, коктейли, сидры, пенное – 
чего только не было на фестивале! 

Кроме этого можно было отведать 
снеки, мясные деликатесы и многое 
другое из ассортимента алтайских 
производителей.

В этот же день прошел парад 
шляп, модницы от 7 до 70 лет де-
филировали в головных уборах по 
сцене под дружные аплодисменты 
публики. Авторы самых интерес-
ных работ получат денежное возна-
граждение в семь, пять и три тысячи 

рублей. 24 июня впервые состоялся 
«Шоу-ринг орловских рысаков», где 
специалисты оценили экстерьер луч-
ших лошадей Сибири. Днем раньше 
прошел фестиваль русской бани, на 
территории гостиничного комплек-
са «Золото Алтая», расположенного 
рядом с комплексом «Сибирское 
подворье», построили банный горо-
док. Гостям даже протопили баньку 
по-черному, показали мастер-классы 
от профессионалов-парильщиков.

Так что скучать уж точно не 
пришлось.

Кстати, участники и гости фести-
валя напитков приняли участие в 
специальной программе Алтайского 
отделения Российского детского фон-
да, реализуемой в рамках краевого 
благотворительного марафона «Под-
держим ребенка-2017».Собранные 
средства направят на помощь детям, 
страдающим первичным сахарным 
диабетом, им приобретут помпы и 
расходные материалы для автома-
тического введения инсулина. Бла-
годаря поддержке промышленных 
предприятий Алтайского края уже 
купили 23 комплекта, помощь нужна 
еще 34 детям. В первый день «Алтай-
Феста» собрали 280 тысяч рублей.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА 
(фото автора)

«АлтайФест» становится семейным

Фестиваль стартовал. Карнавальное шествие прошло с размахом.

Гостей встречали барабанщицы и ростовые куклы.

В нынешнем году аграрии региона приобрели уже 110 «Кировцев».
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  ДЕНЬ МОЛОДЁЖИ В РОССИИ .

  ОБРАЗОВАНИЕ.

  КРАТКО .

  АКТУАЛЬНО .
Медсестра прощупала «Пульс»

Вкусная колбаса 
дешёвой не бывает

Медики – разносторонние 
люди. И студентка АГМУ 
Светлана Мазепа это под-
тверждает на деле.

Со Светланой Мазепой мы по-
знакомились на Международном 
молодежном управленческом 
форуме «АТР-2017». Девушка 
работала корреспондентом – 
задавала вопросы участникам, 
делала интересные репортажи. 
Каково было наше удивление, 
когда узнали, что учится она 
не в классическом вузе на соот-
ветствующем направлении, а в 
медицинском! Но это не мешает 
совмещать приятное с полезным. 

Светлана родилась и вырос-
ла в райцентре Панкрушиха. Её 
отец – строитель, мама работает 
на Барнаульском шинном заводе. 
Есть младший брат Денис, учится 
на энергетическом факультете 
АлтГТУ. Родители сейчас живут в 
краевом центре. У дружной семьи 
есть возможность чаще собирать-
ся вместе. Заботливая дочь рада 
тому, что более пристально может 
следить за здоровьем близких по 
роду будущей профессии.

– Я окончила городской ли-
цей № 124. Долго думала, куда 
поступать. Послушала маму, она 
всегда хотела, чтобы я стала вра-
чом. Благодаря ее доброму совету 
сейчас учусь на 4 курсе лечебного 
факультета медицинского уни-
верситета. Наше образование дает 
возможность хорошо устроиться в 
жизни. Можно стать трихологом, 
косметологом, кардиологом и так 
далее. В данный момент мне ин-
тересна сфера акушерства и гине-
кологии, – говорит собеседница.

Светлана работает медсестрой 
в отделении неврологии в больни-
це шинного завода. Признается, 
что труднее всего ей входить в 

палаты, где люди лежат после ин-
сультов. Непростые жизненные 
тяготы людей девушка пропуска-
ет через свое сердце и хочет, что-
бы пациенты как можно скорее 
приходили в себя, возвращались 
к обычной жизни.

– В университете учат тому, что 

врач должен иметь железную вы-
держку. Пока у меня это слабо полу-
чается. Надеюсь, с опытом буду ме-
нее эмоциональной и максимально 
концентрироваться на лечении 
больных, – говорит Светлана.

21-летняя студентка увере-
на, что важно попробовать себя 

в разных направлениях, чтобы 
в итоге выбрать дело по душе 
и быть полезной обществу. Па-
раллельно девушка занимается 
журналистикой. Несколько лет 
назад пришла в университет-
ский журнал «Пульс» в качестве 
корреспондента, через полгода 
возглавила издание, а сегодня 
руководит молодежным медиа-
центром АГМУ.

Светлана Мазепа – постоянная 
участница мероприятий краево-
го, федерального и международ-
ного уровня. Например, с фести-
валя «Российская студенческая 
весна», который проходил в мае в 
Туле, девушка привезла несколь-
ко наград: диплом победителя в 
направлении «Журналистика» и 
специальный приз за стиль изло-
жения текста. В июне активистка 
принимала участие в Междуна-
родном молодежном управленче-
ском форуме «АТР-2017», работала 
в медиацентре: писала новости и 
репортажи, пробовала себя в роли 
радиоведущей, впервые стояла 
перед телевизионной камерой. В 
итоге ее пригласили на летнюю 
практику в ГТРК «Алтай».

Впереди у Светланы еще не-
сколько лет, чтобы сделать выбор 
в пользу той или иной профессии. 
Плотный учебный и рабочий гра-
фики не дают возможности пол-
ноценно отдохнуть. Тем не менее 
девушка мечтает заработать деньги 
для поездки за границу. День моло-
дежи для обаятельной студентки 
пройдет в привычной обстановке:

– Поздравлю родных и друзей, 
затем отправлюсь дальше рабо-
тать над собой, получать новые 
знания и приносить пользу лю-
дям, – подытожила она.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Андрей КАСПРИШИН

 (фото)

Статистика говорит, 
что по результатам 
пяти месяцев произ-
водство мясных изде-
лий в крае сократилось 
на 3 – 5% в сравнении с 
тем же периодом про-
шлого года. Эксперты 
рынка объясняют это 
выросшей конкуренци-
ей с инорегиональными 
производителями, сни-
жением покупательной 
способности граждан и 
непомерными аппети-
тами торговых сетей.

«К сожалению, по производ-
ству колбас в крае немного от-
стаем от показателей прошлого 
года», – констатирует Татьяна 
Зеленина, начальник краевого 
управления по пищевой, пе-
рерабатывающей, фармацев-
тической промышленности и 
биотехнологиям. Она объяс-
няет снижение производства 
колбас трудностями со сбытом: 
«Во-первых, уменьшился сред-
ний чек на потребительские 
товары, во-вторых, много ино-

региональных фирм зашло на 
рынок края. Мясную продук-
цию везут не только из сосед-
них областей, но и Мордовии, 
Кировской области, агрессивно 
осваивает рынок московская 
компания «Мираторг». По 
мнению Татьяны Зелениной, 
чтобы покрыть транспортные 
издержки и войти в сети, про-
изводителям приходится де-
лать недорогую продукцию, 
где минимум мяса. А торговые 
сети накручивают свою над-
бавку, стараясь максимально 
заработать.

«Получить дешевый продукт 
из мяса невозможно, – увере-
на начальник профильного 
управления. – Не каждый готов 
снизить качество, чтобы удов-
летворить ценовые запросы 
сетевых магазинов. Поэтому 
алтайские производители раз-
вивают фирменные торговые 
точки. Сегодня их порядка 
двухсот. И в таких магазинах 
представлена качественная и 
относительно недорогая про-
дукция».

Гендиректор Каменского мя-
сокомбината «Восход» Тамара 
Бердникова подтверждает, что 

сложности со сбытом объясня-
ются нехваткой денег у насе-
ления. И чтобы не сокращать 
производство, каменцы ищут 
новые рынки сбыта. Кроме 
поставок во все районы края 
у комбината есть торговые 
представители в Новосибир-
ске, Барнауле, Яровом, Томске. 
«У нас в городе семь своих ма-
газинов. С торговыми сетями 
не работаем, так как разные с 
ними интересы», – пояснила 
Тамара Бердникова.

Директор бийской компа-
нии «Пятачок плюс» Наталья 
Самойлова тоже подтвердила, 
что предприятие снизило по-
ставки своей мясной продук-
ции в сети, потому что рабо-
тать с ними невыгодно. «Там 
нет партнерских отношений, 
политика выкачать побольше 
денег. Поэтому мы предпочи-
таем торговать сами через 
пять фирменных точек либо 
сотрудничаем с несетевыми 
магазинами. Много покупают 
белокурихинские санатории, 
детские сады, оздоровительные 
лагеря в Бийске», – рассказала 
Наталья Самойлова.

В период кризиса некоторые 

мясоперерабатывающие пред-
приятия просели на четверть, 
в то же время спрос на продук-
цию компании «Пятачок плюс» 
упал всего на 1%. Директор объ-
ясняет это тем, что предприя-
тие работает в премиальном 
сегменте и его клиенты ценят 
качество. «Гостовская колба-
са «Любительская» занимала 
первое место по продажам и 
раньше, и сегодня», – уверяет 
Наталья Самойлова. Она счи-
тает, что покупатели подели-
лись на две категории: тех, кто 
покупает что дешевле, и тех, 
кто, несмотря на цену, ценит 
качество. Среди последних есть 
и пенсионеры с небольшим до-
статком.

И Бердникова, и Самойло-
ва говорят, что у мясоперера-
ботчиков края с сырьем про-
блем нет, качество его вполне 
устраивает. Два года назад, 
когда курс доллара скакнул, 
переработчики из Казахстана 
начали скупать конину в Респу-
блике Алтай, так что ее цена 
поднялась выше говядины. Но 
в последнее время ситуация 
нормализовалась.

Директор «Пятачка плюс» 
оценивает ситуацию в отрасли 
как нормальную. Если не счи-
тать частого повышения нере-
гулируемых тарифов энергети-
ками и обязанности оформлять 
лишние бумаги, в частности, 
ветеринарные свидетельства 
на готовую продукцию. Доку-
мент абсолютно ненужный, 
считает Наталья Самойлова, 
так как на колбасу выдается 
еще сертификат. Между тем 
свидетельство выписывают 
на каждый вид продукции и 
приходится платить за него 
ветеринарной службе до 400 
рублей.

А с 1 января 2018 года мясо-
перерабатывающие предприя-
тия войдут в систему электрон-
ного учета «Меркурий». С ее 
помощью можно при покупке 
колбасы узнать всю историю 
создания продукта, вплоть до 
того, где было выращено жи-
вотное. «Я как руководитель 
предприятия пока не вижу 
пользы от внедрения, между 
тем затраты на поддержание 
ее работы существенные. И 
они лягут на цену готовой 
продукции».

Евгений ШУМИЛОВ, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

  МЯСОПЕРЕРАБОТКА .

Летние уроки

В Солоновской средней школе, 
построенной по губернатор-
ской программе «80х80», летом 
жизнь не прекращается.

Местные жители ласково называют 
село Солоновочка. Оно находится в 50 
километрах от районного центра Нови-
чиха. Люди делают всё возможное для 
того, чтобы на родной земле было уютно 
и комфортно. В 2015 году там открыли 
среднюю школу на 142 места. Двухэтаж-
ное здание видно издалека. Рядом рас-
положена детская площадка, разбиты 
цветочные клумбы.

– Школу бережем как зеницу ока, – 
улыбается директор Любовь Шестакова. 
– У нас учатся 122 ребенка, в первый класс 
примем в нынешнем году 11 человек. 
С ребятами работают 15 педагогов. Не 
хватает лишь учителя немецкого языка.

Ребята находятся на каникулах, но 
приходят сюда регулярно. Мальчишки и 
девчонки облагораживают территорию 
вокруг здания, предлагают идеи, как 
оформить зеленый уголок, и воплощают 
свои проекты в реальность.

– Наша школа – это региональная ин-
новационная площадка, за счет чего по-

лучаем дополнительное финансирование. 
Средняя заработная плата педагога – 22 
тыс. рублей. Кроме того, проводим ста-
жировки, принимаем гостей из других 
районов: Рубцовского, Волчихинского, 
Поспелихинского, Егорьевского. На базе 
СОШ организуем различные мероприятия: 
научные, творческие, спортивные, – про-
должает Любовь Шестакова.

Поддержку школе оказывает крестьян-
ское хозяйство «Енисей». К открытию 
образовательного учреждения силами 
предприятия был установлен современ-
ный детский игровой комплекс. Кроме 
того, были выделены средства на закупку 
спортивного инвентаря, оформление 
интерьера.

Глава администрации Солоновского 
сельского совета Петр Кротов уверен, 
что удается решать вопросы благодаря 
тому, что люди дружат между собой. Он 
говорит:

– Должности руководителей органи-
заций в основном занимают люди, ко-
торые прожили в селе всю жизнь. Они 
хорошо знают о проблемах, с которыми 
сталкиваются местные жители, и готовы 
их устранять сообща. Большую поддерж-
ку оказывают наши фермеры: чистят 

зимой дороги, выделяют средства для 
проведения праздничных мероприятий, 
приобретают сценические костюмы для 
детей.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА
 (фото автора)

Главное – 
платить налоги

24 июня в телепрограмме канала «Катунь 24» 
«Встречи с губернатором» глава региона заявил 
об устойчивом росте доходов в краевой бюджет 
по итогам 5 месяцев – 103% по сравнению с ана-
логичным периодом прошлого года.

Рост очевидный, но не предельно возможный 
для региона, считает Александр Карлин. В крае 
сохраняется проблема задолженности по уплате 
налогов, в том числе просроченной. Некоторые 
недобросовестные налогоплательщики, пред-
ставители крупного бизнеса применяют схемы 
оптимизации при уплате налога на прибыль и при 
этом громко заявляют в медийном пространстве 
о своей социальной ответственности. Александр 
Карлин, губернатор Алтайского края, отметил: 
«У нас есть данные о том, что отдельные налого-
плательщики применяют схемы оптимизации, 
которые позволяют платить налог на прибыль в 
меньшем объеме, чем они могли бы это делать. В 
частности, некоторые наши крупные налогопла-
тельщики непомерно большое количество ресур-
сов направляют на рекламную составляющую 
– до четверти всех доходов бизнеса. Иногда такие 
расходы исчисляются миллиардами рублей. При 
этом количество средств, указываемых предпри-
ятием по данной статье, не совпадает с тем, кото-
рое получают конкретные медийные компании, 
занимающиеся рекламой. Какая-то часть этого 
ресурса по пути теряется. Если не использовать 
схему оптимизации, то доля этих средств должна 
быть показана как прибыль с соответствующей 
уплатой налога в бюджет. Важно, что это как раз 
те ресурсы, которые мы могли бы потратить на 
развитие здравоохранения, образования, на зар-
плату бюджетникам, наши инфраструктурные 
проблемы, в том числе на развитие дорожной 
сети. Поэтому для меня ответственный бизнес 
в первую очередь бизнес, который исполняет 
главную свою конституционную обязанность 
по уплате налогов. В крае сегодня есть острая 
необходимость в улучшении налогового режи-
ма, повышении качества администрирования. 
Это должно простимулировать ответственность 
налогоплательщиков».

Соб. инф.

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
27 июня — 
День молодёжи 
России

Дорогие юноши и девушки!
Сердечно поздравляю вас с Днем молодежи!
Молодость – прекрасная пора дерзаний, открытий, а также 

ответственного выбора, определяющего судьбу каждого 
человека. Наше время предоставляет юным гражданам 
широкие возможности для профессионального становле-
ния. В Алтайском крае уверенными темпами развиваются 
промышленность, сельское хозяйство, туризм, открываются 
новые производства, внедряются инновации. Малая роди-
на как никогда нуждается в каждом из вас. В различных 
сферах социально-экономической жизни совершенству-
ются условия для творческой самореализации, научной 
и трудовой деятельности. Благодаря государственным и 
краевым программам поддержку для профессионального 
старта получают врачи, учителя, аграрии на селе. Важно, 
что в руках молодых специалистов не только собственное 
будущее, но и дальнейшая судьба земли, где они родились 
и выросли. Уверен, каждого, кто не боится трудностей и 
ставит смелые цели, ждет верный успех! 

От всей души желаю вам здоровья, удачи, терпения и 
упорства!

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с Днем молодежи России!
В молодости есть сила, способная найти новые, ориги-

нальные решения важных задач, которые сделают светлее 
и радостнее завтрашний день. Но главная ваша сила в том, 
что вы и есть завтрашний день, вы и есть будущее!

От того, какой будет наша молодежь, зависит будущее 
всей России. Если это будущее инертно и инфантильно, то 
страна пойдет по одному пути. Если будущее будет грамотно, 
подковано юридически, гуманитарн о, экономически и по-
литически активно, тогда регион и страну ждет совершенно 
иной путь. Для вашей мотивации и развития в Алтайском 
крае проводится масса форумов, фестивалей, семинаров, 
праздников, тематических встреч в различных форматах – от 
постоянной работы Молодежного парламента Алтайского 
края до ежегодного форума «Алтай. Точки Роста». Все они 
призваны раскрыть ваши таланты и показать, что ваши 
идеи действительно нужны краю.

При этом, конечно, молодость должна подкрепляться 
определенной мудростью и опытом, которые присущи 
старшему поколению, хотя бы на том простом основании, 
что из многих ошибок, которые у вас впереди, мы уже в 
свое время вынесли ценные уроки. Уверен, что, объединив 
ваши энергию, идеи и свежий взгляд с опытом и умениями 
старших, мы сможем сделать Алтайский край местом, где 
хочется жить, работать и воспитывать новые поколения!

Пусть в достижении этой благой цели вам сопутствует 
удача, а трудности только закаляют! Счастья, здоровья 
вам, любви и удачи!

Губернатор Алтайского края
А. КАРЛИН.

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

По лезный отпуск
В Алтайском крае женщины, находящиеся в отпуске 

по уходу за ребенком до трех лет, имеют возможность 
бесплатно получить дополнительное профессиональное 
образование или повысить квалификацию.

С начала года такой возможностью воспользовались 172 
женщины. Еще примерно 400 человек планируется обучить 
до конца года, сообщает Минтрудсоцзащиты региона.

Женщины осваивают профессии бухгалтера, парикма-
хера, специалиста по кадрам, делопроизводителя, повара, 
кондитера, швеи.

Алёна ИВАНОВА

Светлана Мазепа: «Чтобы достичь хороших результатов 
в профессии, нужно много работать».

С сырьем у мясопереработчиков проблем нет.

Солоновская средняя школа распахнула двери в 2015 году.

За цветочными клумбами летом 
следят старшеклассники.
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г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. 
ТЕЛ. 63-34-78, ФАКС 63-44-30.

 Продам водонепроницаемые баннеры. 8-923-118-5927.

Р
ек
ла
м
а

 Куплю овец.
Тел. 8-909-501-6207.

 Продаю сеновязальный. 
шпагат. Тел. 8-923-793-1112.

Объявление о проведении торгов по продаже имущества 
гражданина-должника Павельева В.П.

Организатор торгов (далее ОТ) – финансовый управляющий Па-
вельева Вячеслава Петровича Бортяков В.В. (656906, г. Барнаул-34, а/я 
450, тел. 8-903-948-9195, vlbortyakov@ya.ru) объявляет о проведении 
торгов по продаже имущества гражданина-должника Павельева В.П. 
(г. Барнаул, пр. Ленина, д. 151, кв. 83, ИНН 222175804276, СНИЛС 035-
647-890-91) в составе (наименование лота, начальная цена без НДС):

Лот № 1: Здание нежилое, 159,9 кв. м. Адрес (местонахождение) 
объекта: г. Славгород, ул. Карла Либкнехта, д. 172-а, кадастровый 
(условный) номер объекта: 22:71:010716:122 – 150 000 руб.

Лот № 2: Доля ООО «Пятый-Элемент» (ИНН 0411171059) – 100 %. – 
10 000 руб.

Лот № 3: Доля ООО «РЕЙСЕР» (ИНН 2222794044) -100 %. – 10 000 руб.
Торги проводятся в форме аукциона, открытого по составу участ-

ников с открытой формой подачи предложений.
Шаг аукциона – 5%, задаток – 20% в размере от начальной цены 

продажи.
Торги и подведение результатов 07.08.2017 года в 10.00 час. (вре-

мя мск.) на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в сети «Ин-
тернет» по адресу: https://www.fabrikant.ru/.

Прием заявок осуществляется оператором электронной площад-
ки (ОЭП) по адресу: https://www.fabrikant.ru/ с 09.00 час. 03.07.2017 г. 
до 17.00 час. 05.08.2017 г. (время мск.).

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о за-
датке, внести задаток по реквизитам: р/с № 40817810400004423686, 
«СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, БИК 040173745, к /с 
30101810800000000745.

Получатель: Павельев Вячеслав Петрович, ИНН 222175804276.
К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП; копии доку-

ментов, удостоверяющих личность (для ФЛ); наименование, све-
дения об организационно-правовой форме, о месте нахождения, 
почтовый адрес (для ЮЛ), Ф.И.О., паспортные данные, сведения 
о месте жительства (для ФЛ), номер контактного телефона, адрес 
электронной почты, ИНН; копии документов, подтверждающих 
полномочия руководителя (для ЮЛ); сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заявителя по отношению к долж-
нику, кредиторам, арбитражному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в капитале заяви-
теля арбитражного управляющего, а также саморегулируемой ор-
ганизации арбитражных управляющих, членом которой являет-
ся финансовый управляющий.

Подтверждение регистрации заявки на участие в торгах направ-
ляется заявителю в форме электронного документа в день регистра-
ции заявки ОЭП. Победителем торгов признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену.

Решение ОТ об определении победителя оформляется протоко-
лом о результатах проведения торгов.

В течение 5 дней ОТ направляет победителю предложение за-
ключить договор купли-продажи. В случае отказа или уклонения 
победителя от подписания договора в течение 5 дней с даты полу-
чения предложения ОТ задаток не возвращается, и ОТ вправе пред-
ложить заключить договор купли-продажи имущества должника 
участнику торгов, которым предложена наиболее высокая цена по 
сравнению с ценой, предложенной другими участниками торгов, 
за исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан оплатить за имущество в течение 30 
дней с даты подписания договора купли-продажи по реквизитам: 
р/с № 40817810000004423688, «СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, 
БИК 040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельев Вячеслав Петрович, ИНН 222175804276.
Ознакомление с документацией и имуществом – в течение сро-

ка приема заявок по адресу: г. Барнаул, ул. Ползунова, 26, к. 22 в ра-
бочие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предваритель-
ной записи по телефону ОТ 8-903-948-9195.

Объявление о проведении торгов по продаже имущества 
гражданина-должника Павельевой Л. В.

Организатор торгов (далее ОТ) – финансовый управляющий Паве-
льевой Ларисы Вячеславовны Бортяков В.В. (656906, г. Барнаул-34, а/я 
450, тел. 8-903-948-9195, vlbortyakov@ya.ru) объявляет о проведении 
торгов по продаже имущества гражданина-должника Павельевой Л. В. 
(г. Барнаул, пр. Ленина, д. 151, кв. 83, ИНН 222207713264, СНИЛС 036-
647-889-98) в составе (наименование лота, начальная цена без НДС):

Лот № 1: Доля ООО «Нави» (ИНН 2221050155) – 100 % – 10 000 руб.
Лот № 2: Доля ООО «АТЦ Октябрьский» (ИНН 2224082540) – 100%. – 

10 000 руб.
Лот № 3: Доля ООО «Дитрон» (ИНН 2221050148) – 100 %. – 10 000 руб.
Лот № 4: Доля ООО «Астра Плюс» (ИНН 2225061461) – 100 %. – 

10 000 руб.
Лот № 5: Доля ООО «Росбыттехника» (ИНН 2222031123) – 100 %. – 

10 000 руб.
Торги проводятся в форме аукциона, открытого по составу участ-

ников с открытой формой подачи предложений.
Шаг аукциона – 5%, задаток – в размере 20% от начальной цены 

продажи.
Торги и подведение результатов 07.08.2017 года в 10.00 час. (вре-

мя мск.) на электронной площадке ООО «Фабрикант.ру», в сети «Ин-
тернет» по адресу: https://www.fabrikant.ru/.

Прием заявок осуществляется оператором электронной площад-
ки (ОЭП) по адресу: https://www.fabrikant.ru/ с 09.00 час. 03.07.2017 г. 
до 17.00 час. 05.08.2017 г. (время мск.).

Для участия необходимо подать заявку, заключить договор о задатке, 
внести задаток по реквизитам: р/с № 40817810700004423386, «СИБСОЦ-
БАНК» ООО, г. Барнаул, БИК 040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельева Лариса Вячеславовна, ИНН 222207713264.
К заявке прилагаются: выписка из ЕГРЮЛ/ЕГРИП; копии докумен-

тов, удостоверяющих личность (для ФЛ); наименование, сведения об 
организационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для ЮЛ), Ф.И.О., паспортные данные, сведения о месте жи-
тельства (для ФЛ), номер контактного телефона, адрес электронной 
почты, ИНН; копии документов, подтверждающих полномочия ру-
ководителя (для ЮЛ); сведения о наличии или об отсутствии заин-
тересованности заявителя по отношению к должнику, кредиторам, 
арбитражному управляющему и о характере этой заинтересованно-
сти, сведения об участии в капитале заявителя арбитражного управ-
ляющего, а также саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом которой является финансовый управляющий.

Подтверждение регистрации заявки на участие в торгах направ-
ляется заявителю в форме электронного документа в день регистра-
ции заявки ОЭП. Победителем торгов признается участник, предло-
живший наиболее высокую цену.

Решение ОТ об определении победителя оформляется протоко-
лом о результатах проведения торгов.

В течение 5 дней ОТ направляет победителю предложение заклю-
чить договор купли-продажи. В случае отказа или уклонения побе-
дителя от подписания договора в течение 5 дней с даты получения 
предложения ОТ задаток не возвращается, и ОТ вправе предложить 
заключить договор купли-продажи имущества должника участнику 
торгов, которым предложена наиболее высокая цена по сравнению 
с ценой, предложенной другими участниками торгов, за исключе-
нием победителя торгов.

Победитель торгов обязан оплатить за имущество в течение 30 
дней с даты подписания договора купли-продажи по реквизитам: р/с 
№ 40817810300004423388, «СИБСОЦБАНК» ООО, г. Барнаул, БИК 
040173745, к/с 30101810800000000745.

Получатель: Павельева Лариса Вячеславовна, ИНН 222207713264.
Ознакомление с документацией и имуществом – в течение сро-

ка приема заявок по адресу: г. Барнаул, ул. Ползунова, 26, к. 22, в ра-
бочие дни с 10.00 до 13.00 по местному времени по предварительной 
записи по телефону ОТ 8-903-948-9195.

 Утерянный студен-
ческий билет, выдан-
ный АлтГПУ в 2013 г. 
на имя Васильева Пав-
ла Сергеевича, считать 
недействительным.

 Куплю мёд. 8-905-080-4870.

Уточнение
к информационному сообщению 
от имени МТУ Росимущества в Ал-
тайском крае и Республике Алтай, 
опубликованному в газете «Алтай-
ская правда», № 108 от 15.06.2017 г. о 
проведении ООО «Эксперт+» откры-
того аукциона 20 июля 2017 года по 
адресу: г. Барнаул, ул. Пионеров, 13-а, 
эт. 3, оф. 3. Вместо слов «Лот № 46 Ра-
ковина глубокая черный керами-
ка. Нач. цена – 20947 руб.» следует 
читать: «Лот № 46 Раковина глубо-
кая черный керамика. Нач. цена – 
2094 руб.». Продлить срок прие-
ма заявок для лота № 46 до 12 час. 
00 мин. 14.07.2017 г. Тел. 61-04-98.

Руководство, сотрудники и ветераны Управления ФСБ России 
по Алтайскому краю скорбят и выражают глубокое соболезно-
вание родным и близким в связи с уходом из жизни ветерана ор-
ганов безопасности, полковника в отставке

СТРЕМИЛОВА
Владимира Васильевича.

Светлую память о Владимире Васильевиче и искренние теплые 
чувства навсегда сохранят все, кто его знал.

Прощание состоится 27 июня 2017 года с 10.00 до 12.30 на ста-
дионе «Динамо» (г. Барнаул, ул. Никитина, 55).

.ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.
Работа с избирателями – основа основ
Руководитель крупного лесоперерабатывающего 
предприятия Николай Бушков представляет свой 
родной Тальменский район в Алтайском краевом 
Законодательном Собрании уже 11 лет. О том, 
что составляет основу работы депутата и ка-
кие законы о лесе нужны жителям А лтайского 
края, он рассказал «АП».

– Николай Трофимович, в 
2016 году вы в четвертый 
раз стали депутатом кра-
евого парламента.

– 2016 год был годом актив-
ной, напряженной работы и 
ответственных решений. Тем 
не менее депутаты показали 
не только высокую работо-
способность, но и професси-
ональную эффективность. Моя 
работа как депутата АКЗС по 
избирательному округу № 6, 
куда входят Тальменский, 
Тюменцевский и Шелаболи-
хинский районы, была на-
правлена на создание четкой, 
эффективной законодатель-
ной базы. Как член фракции 
«Единая Россия» и комитета 
по аграрной политике и при-
родопользованию, я активно 
участвую в законотворческой 
деятельности. Безусловно, это 
является одним из главных на-
правлений моей работы. Важ-
ное место в депутатской дея-
тельности отводилось работе 
с проектами федеральных 
законов, при рассмотрении 
которых основное внимание 
было направлено на защиту 
интересов населения края и 
природных богатств нашей 
родины.

Комитет по аграрной по-
литике и природопользова-

нию, в котором я работаю, с 
учетом своих полномочий, 
количества рассматриваемых 
законопроектов, значимости 
контролируемых вопросов яв-
ляется одним из ведущих в 
АКЗС. Законы, принятые при 
участии комитета или раз-
работанные им, охватывают 
значительный круг вопросов 
сельского хозяйства, эколо-
гии, лесопользования. Так, 
например, в июне прошлого 
года были приняты измене-
ния в краевой закон «Об охо-
те и сохранении охотничьих 
ресурсов». Он предусматрива-
ет установление порядка рас-
пределения разрешений на 
добычу охотничьих ресурсов 
между физическими лицами, 
осуществляющими охоту в 
общедоступных охотничьих 
угодьях. Это чрезвычайно ак-
туальная для многих районов 
края тема.

Или взять поправки в закон 
«О регулировании отдельных 
лесных отношений на терри-
тории Алтайского края». Они 
устанавливают норму, согласно 
которой объем пригодной для 
строительства и ремонта дре-
весины в лесных насаждениях, 
отведенных под заготовку, дол-
жен соответствовать заявлен-
ному гражданином объекту. 
Зачастую процент деловой 

древесины в деляне состав-
ляет всего 30 – 50%, остальная 
древесина является дровяной 
и для строительства непри-
годна. Поправки позволяют 
устранить это несоответствие.

– По инициативе комите-
та по аграрной политике 
в Государственную думу 
был направлен законопро-
ект, как раз касающийся 
дровяной древесины для 
населения. В чем его суть?

– На практике часто склады-
вается ситуация, когда выде-
ленные гражданам участки для 
заготовки дровяной древесины 
находятся в труднодоступных 
и удаленных местах, в то время 
как сухостойная, ветровальная 
и буреломная древесина рас-
положена в шаговой доступ-
ности от населенных пунктов 
в границах лесных участков. 
Для сельских жителей, многие 
из которых имеют невысокий 
уровень дохода, значительные 
транспортные расходы по до-
ставке дровяной древесины до 
населенных пунктов становят-
ся существенной финансовой 
нагрузкой. К тому же процеду-
ра отпуска валежника очень 
длительная: 90 дней – для 
граждан, 120 – для юридиче-
ских лиц. В результате тысячи 
кубометров валежной древеси-
ны гниют в лесах и остаются 
невостребованными.

Чтобы урегулировать эту 
ситуацию, комитет разработал 
проект изменений в Лесной ко-
декс РФ, который был направлен 
АКЗС в Государственную думу. 
Суть инициативы – дать гражда-
нам возможность бесплатно осу-

ществлять заготовку валежника 
на основании разрешений на 
заготовку древесины. В апреле 
Совет Государственной думы 
рассмотрел вопрос о корректи-
ровке некоторых норм Лесного 
кодекса с нашими предложе-
ниями в том числе. После этого 
законопроект был направлен в 
законодательные органы реги-
онов и другие инстанции для 
анализа и поддержки.

– Наверняка эти вопро-
сы поднимают и жители 
вашего округа, который 
известен своими лесами. 
А с чем еще приходят к 
вам на прием ваши изби-
ратели?

– Работа с избирателями 
не просто важная часть депу-
татской работы, а ее основа, 
исходный пункт всех наших 
инициатив и новаций. Кро-
потливая работа по наказам 
избирателей накладывает 
на депутата огромную ответ-
ственность, какие бы вопросы 
он ни решал: будь то газифи-
кация или ЖКХ, ремонт дорог 
или сельское хозяйство. Есть 
текущие вопросы, которые 
можно решить быстро, а 
есть такие, которые требуют 
серьезного вмешательства. 
Задача депутата – максималь-
но конкретно разобраться в 
вопросе, по возможности 
дать исчерпывающий ответ 
во время приема либо взять 
решение проблем под лич-
ный контроль, сделать депу-
татский запрос в различные 
инстанции.

Я ежеквартально провожу 
прием в Алтайской региональ-

ной общественной приемной 
председателя партии «Единая 
Россия» Дмитрия Медведева в 
Барнауле, веду прием на окру-
ге. Бывает, что жители, а также 
организации и учреждения об-
ращаются ко мне за оказанием 
материальной помощи. Стара-
юсь по возможности помогать 
людям, попавшим в тяжелую 
жизненную ситуацию.

Ежегодно участвую в тради-
ционной акции «Соберем детей 
в школу». Дети из малообеспе-
ченных семей получают набо-
ры канцелярских товаров для 
занятий в школе. Приглашать 
детей, требующих помощи и 
поддержки, на праздничные 
мероприятия тоже стало доброй 
традицией. Очень важно, что-
бы каждый ребенок получил 
максимум радости и свое по-
здравление.

Принимаю участие в район-
ных мероприятиях: встречах 
с ветеранами, пенсионерами, 
общественными организация-
ми, молодыми избирателями, 
взаимодействую с образова-
тельными учреждениями, 
учреждениями культуры и 
спорта. Уделяю внимание мо-
лодежи, участвую в патриоти-
ческой, спортивной и культур-
ной жизни районов. Несколько 
раз проводил парламентские 
уроки в школах. На них у ре-
бят появляется возможность 
не только получить знания по 
избирательному праву, но и 
многое узнать из опыта прак-
тической работы по организа-
ции выборов, деятельности 
депутатов на избирательных 
округах. Регулярно участвую 
в сессиях районного совета, во 

всех районных мероприятиях, 
взаимодействую с органами 
местного самоуправления по 
решению вопросов развития 
округа.

– Ваш округ уже не первый 
год принимает федераль-
ную акцию «Лес Победы». 
Каких результатов уда-
лось достичь в этом году?

– «Лес Победы» – это важней-
шая экологическая акция, кото-
рая насчитывает сотни тысяч 
участников по всей России. Ее 
цель – посадить 27 миллионов 
деревьев, посвященных каждо-
му из соотечественников, погиб-
ших в Великую Отечественную 
войну. В преддверии Дня Побе-
ды она прошла и в окрестностях 
села Староперуново Тальмен-
ского района.

Около 12 тысяч саженцев с 
закрытой корневой системой 
были высажены на площади 6 
гектаров, которая раньше пред-
ставляла собой старый пустырь. 
Саженцы были предоставлены 
предприятием «Алтайфорест», 
которым я руковожу. Для уча-
стия в акции было приглашено 
более 200 человек. Мои коллеги, 
депутаты АКЗС, традиционно 
приняли в акции активное 
участие. Отрадно, что те, кто не 
смог присоединиться к акции в 
нашем районе, присоединился 
к посадке леса на своих избира-
тельных округах. Эти деревья 
будут напоминанием будущим 
поколениям. А самое главное, 
сажая этот лес, мы восстанав-
ливаем уникальную экологию 
нашего Алтайского края.

Беседовала 
Алена СУХОВА

.ЗАБОТА.
К ветеранам 
прислушиваются
Состоялось очередное заседание президиума Алтайского 
краевого совета ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооруженных сил и правоохранительных органов, на кото-
рое вынесен вопрос: «О практике работы совета ветеранов 
города Алейска по адресной поддержке пожилых людей и 
осуществлению контроля за предоставлением мер соци-
альной поддержки и социальных услуг ветеранам».

В Алейске 7,5 тыс. пенсионеров. В 
городе и в районе смогли справиться 
со многими проблемами этой катего-
рии населения, наладить чёткое взаи-
модействие между нуждающимися в 
особой защите и поддержке людьми 
и властными структурами.

С докладом выступила Раиса Рого-
зина – председатель совета ветеранов 
Алейска.

Городской совет ветеранов объе-
диняет 49 первичных организаций 
ветеранов, в которых состоит на 
учете 5300 ветеранов и пенсионеров. 
Одним из важнейших направлений 
деятельности совета является контроль 
за осуществлением мероприятий по 
повышению качества жизни пожи-
лых граждан. Компенсацию по оплате 
жилого помещения и коммунальных 
услуг за 2016 год получили 5923 чело-
века на общую сумму 48 млн руб. Суб-
сидия на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг предоставляется 
1197 пенсионерам, из них 703 являются 
одиноко проживающими.

Кроме того, 3134 ветеранам труда и 
труженикам тыла в 2016 году выдана 
ежемесячная денежная выплата на 
сумму 23,1 млн руб. Жертвы политиче-
ских репрессий (140 человек) получили 
в 2016 году ежемесячную денежную 
выплату на сумму 999 тыс. руб. За пе-
риод реализации Указа президента 
Российской Федерации «Об обеспече-
нии жильем ветеранов ВОВ 1941 – 1945 
гг.» в Алейске улучшили жилищные 
условия 144 ветерана и члена их семей. 
Нуждающихся в улучшении жилья 
ветеранов ВОВ на учете в городе нет.

За многие годы сложилась система 
работы Алейского городского совета 
ветеранов по защите прав и интере-
сов пожилых людей. Уже 14 лет совет 
ветеранов города возглавляет Раиса 
Рогозина. Она знает почти всех членов 
организации по имени-отчеству, пом-
нит их заботы и проблемы. С 2005 года 
по её инициативе при совете организо-
вана работа общественной приемной. 
Только в 2016 году в неё обратилось 105 
человек. Характер обращений разноо-
бразный: лекарственное обеспечение, 
санаторное лечение, материальная по-
мощь, жалобы на жилищные компа-
нии, завышение тарифов и услуг ЖКХ, 
по оказанию помощи в оформлении 
документов и консультаций. В 2017 году 
обратившихся обучают новым формам 
получения госуслуг в электронном 
виде через МФЦ и ПФР, а также откры-
тию «Личных кабинетов» в Интернете. 

Упор делается на обучение финансовой 
и компьютерной грамотности.

При организации работы по пре-
доставлению государственных соци-
альных услуг городской совет актив-
но оказывает содействие городскому 
управлению социальной защиты по 
разным направлениям деятельности.

Благодаря работе совета ветеранов 
выявляются пожилые граждане, нуж-
дающиеся в получении адресной со-
циальной помощи.

Социальное обслуживание граждан 
пожилого возраста в городе осущест-
вляется краевым государственным 
бюджетным учреждением «Алейский 
дом-интернат малой вместимости для 
престарелых и инвалидов». Сотрудни-
ками учреждения созданы комфорт-

ные условия для проживающих 24 
человек, в том числе двоих инвалидов 
Великой Отечественной войны.

В 2016 году 29 ветеранам ВОВ, тру-
женикам тыла старше 90 лет от имени 
президента России и губернатора, пред-
седателя Правительства Алтайского 
края Александра Богдановича Карлина 
вручены персональные поздравления 
и подарки. Эти мероприятия также не 
обходятся без участия председателя 
совета ветеранов. Кроме того, совет 
ветеранов не оставляет без внимания 
и пенсионеров города, отмечающих 
юбилеи 80 и 85 лет.

Ветеранская организация ока-
зывает существенную помощь в 
патриотическом и нравственном 
воспитании молодого поколения 
горожан, увековечении памяти зем-
ляков, сохранении преемственности 
традиций в городе. Создан и активно 
функционирует патриотический 
клуб «Пограничник». В клуб привле-
каются ребята из малообеспечен-
ных семей, семей, находящихся в 
трудной жизненной ситуации, что 
способствует проведению профилак-
тических мероприятий с детьми и 
семьями по недопущению попада-
ния в социально опасное положение.

С 2015 г. в Алейске организованы 
курсы компьютерной грамотности 

для неработающих пенсионеров. В 2016 
году обучение прошли 70 пенсионеров.

Традиционно в Алейске в октябре 
проводится месячник пожилого чело-
века. Оказаны различные виды помо-
щи более 1500 пенсионерам. 

Наиболее важные, актуальные 
социальные вопросы выносятся на 
пленумы и заседания президиума го-
родского совета ветеранов с приглаше-
нием всех председателей первичных 
организаций. Уже многие годы обяза-
тельно присутствуют руководители 
администрации города, собрания 
депутатов, а также руководители 
ведомств, федеральных и местных 
управленческих структур.

Советом ветеранов регулярно 
ставятся вопросы подготовки и про-
хождения отопительного сезона, о 
медицинском обслуживании и лекар-
ственном обеспечении, повышении 
качества жизни населения, социаль-
ных выплатах отдельным категориям 
льготников, реформах в пенсионном 
обслуживании населения, капиталь-
ном ремонте многоквартирных домов 
и работе УК.

Администрация города не отгора-
живается от проблем пожилых лю-
дей. Уже более 10 лет проводятся дни 
открытых дверей в администрации 
города (первый вторник месяца), когда 
ветераны-активисты заходят к любому 
работнику по назревшим у пенсионе-
ров вопросам (движение маршрутных 
автобусов, доставка дачников к садо-
вым участкам, несанкционированные 
свалки и организация благоустройства, 
автостоянки у домов и т. д.).

В целях выполнения поручений 
президента РФ «О развитии системы 
социальной защиты граждан пожилого 
возраста» городской совет ветеранов 
провел в 2016 году паспортизацию всех 
первичных организаций с обследо-
ванием жилищно-бытовых условий 
ветеранов.

В городе разработана и принята 
программа «Старшее поколение – стра-
тегия развития» до 2025 года, которую 
обсудили ветераны.

Многие формы и методы работы 
совета ветеранов Алейска по адресной 
поддержке пожилых людей призна-
ны приоритетными для ветеранских 
организаций края и рекомендованы 
для работы.

Владимир ЧИКИЛЬДИК, 
заместитель председателя 

Алтайского краевого совета ветеранов.

В       
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.НАРКОСТОП.
Чтобы молодёжь 
выбирала жизнь
26 июня весь мир отме-
тил Международный день 
борьбы с наркоманией. Мас-
штабные мероприятия 
прошли и в Алтайском 
крае. К сожалению, для 
нашего региона проблема 
торговли смертоносным 
зельем остается злобо-
дневной. 

С начала этого года уже несколь-
ко алтайских школьников попали 
в эту ловушку. О том, как защитить 
молодежь от соблазна заработать 
легкие деньги, шла речь на «круглом 
столе», который провело управле-
ние Следственного комитета РФ по 
краю. Именно это ведомство зани-
мается расследованием уголовных 
дел в отношении несовершенно-
летних, в том числе связанных с 
незаконным оборотом наркотиков.Т  

Участникам «круглого стола» 
проблемы наркомании и нераз-
рывно связанного с ней наркобиз-
неса знакомы не понаслышке. И 
представители отдела ГУ МВД 
России по краю, куда перешли 
сотрудники расформированной 
год назад наркополиции, и вра-
чи-наркологи, и доцент юрфака 
АлтГУ Валерий Мазуров – каждый 
в отдельности и все вместе немало 
сил отдали борьбе с наркоманией. 
Но явление это не зря называют 
метафизическим злом. Полностью 
искоренить его не удается.

А нынешняя весна принесла 
немало поводов для беспокойства. 
В сети наркоторговцев стало по-
падать все больше подростков. 
Привлечено к уголовной ответ-
ственности 11 человек, из кото-
рых 7 – юношей, 4 – девушки, все 
в возрасте 16 – 17 лет. Из них 10 
– учащиеся, 3 состояли на учете 
как неблагополучные. Один из 
подростков совершил преступле-
ние в наркотическом опьянении.

Кроме того, настораживает, что 
в первом квартале 2016 года в под-
разделения следственного управ-
ления поступило 12 сообщений о 
наркотических преступлениях, 
совершенных несовершеннолет-
ними, а в первом квартале 2017 
года – уже 27. То есть получается, 
что рост в сравнении с прошлым 
годом в этой сфере произошел бо-
лее чем в два раза.

Преступления подростков были 
зафиксированы в Барнауле, Бий-
ске, Алейске. Единичные факты 
имели место в Заринске, Кам-
не-на-Оби, Новоалтайске. А также в 
Благовещенском, Новичихинском, 
Немецком национальном, Совет-

ском, Смоленском, Залесовском, 
Усть-Пристанском районах.О 

Старший оперуполномоченный 
по особо важным делам управ-
ления по контролю за оборотом 
наркотических средств ГУ МВД 
России по краю Елена Жалыбина 
говорит: «На самом деле вызывает 
тревогу тот факт, что пятнадца-
ти-семнадцатилетние парни и де-
вушки становятся закладчиками 
и распространителями. Сегодня 
приняты меры по проведению 
профилактических мероприятий 
с учащимися и родителями. Толь-
ко в марте в 40 школах мы провели 
уроки со школьниками и собрания 
с родителями, подробно расска-
зывали о той ситуации, которая 
есть на сегодня, ответственности и 
как предостеречь ребенка. Особое 
внимание было уделено тем обра-
зовательным организациям, в ко-
торых учатся ребята, задержанные 
за незаконный оборот наркотиков. 
Были организованы Единые дни 
профилактики по краю».

Показывали фильм, снятый 
специально для того, чтобы на-
глядно донести до аудитории суть 
проблемы. У сельских школьников, 
кстати, он вызвал большой инте-
рес, они задавали много вопросов.

Обнадеживает, что в систему 
профилактики активно включа-
ются волонтеры. 

Судя по всему, профилактические 
меры все-таки имеют свой резуль-
тат. Теперь в поле зрения полиции 
стало попадать гораздо меньше под-
ростков, соблазнившихся легким 
заработком. Видимо, школьники 
начинают понимать, что ни за какие 
деньги не стоит ломать собствен-
ную жизнь. В Уголовном кодексе РФ 
для торговцев наркотиками пред-
усмотрено только лишение свобо-
ды, альтернативы нет. И если даже 
юный преступник по возрасту не 
может быть привлечен к уголовной 
ответственности, на его биографии 
все-таки останется пятно.

Тамара ЛОГИНОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ФОТОВЗГЛЯД .
Впереди – вся жизнь

Полёты во сне и наяву

Немного фантазии – и мож-
но оказаться в школе чародей-
ства и волшебства в Хогвартсе, 
даже если живешь в Барнауле. 
В библиотеке им. В.Я. Шиш-
кова проходит выставка, по-
священная 20-летию выхода 
первой книги Джоан Роулинг 
о Гарри Поттере «Мальчик, ко-
торый выжил».

Читая эти истории, подрост-
ки погружаются в таинственный 
и магический мир. Великаны, 
черные и белые маги, професси-
ональные колдуны и ученики, 
которые только учатся искусству 
волшебства, завлекают их все 
больше и больше. Но вот что 
рассказала Наталия Куркина, 
организатор выставки:

– К нам приходят не только под-
ростки, но и взрослые. Смотрят,  
фотографируются. Я сама фанатка 
Гарри Поттера. Еще в школе изу-
чила латынь, потому что заклина-
ния в книгах на латинском языке. 
Именно это и вдохновило меня на 
создание экспозиции.

На выставке представлены 
книги о Гарри Поттере на рус-
ском, первая и вторая часть 
– на английском, сочинения 
литературоведов, изучающих 
философию и психологию тво-
рений Джоан Роулинг. Помимо 
печатных вариантов есть видео-
кассеты фильмов и диски с са-
ундтреками.

– Уже в 10 лет я прочитал се-
рию книг про Гарри Поттера, – 
поделился посетитель выставки 
Артем Волошин. – Мне понрави-
лось, что здесь есть множество 
иллюстрированных изданий, 
которые, соответственно, и 
историю Гарри представляют 
по-разному. На мой взгляд, су-
ществуют некоторые различия 
между книгами и фильмами.

Кто-то любит через книги по-
гружаться в мир волшебства и 
магии, представляя детали про-
читанного, а кому-то интереснее 
наглядно познавать один эпизод 
за другим.

– Я не читала книги о Гар-
ри Поттере, но смотрела все 
части в кино и в восторге от 
этих историй до сих пор, – по-
делилась Анастасия Архипова, 
пришедшая посмотреть на лю-
бимого героя. – На мой взгляд, 
организаторы подошли ориги-
нально к созданию выставки, 
представили старые издания, 
которые хорошо сохранились, 
показали много интересных 
книг на русском и английском 
языках. Понравилось, что там 
есть плакаты с изображением 
главных героев из различных 
журналов и фильмов.

Выставка продлится до 30 
июня.

Алена БЕЛОУСОВА, 
студентка 2 курса АлтГУ

  ВЫСТАВКА .
В нём «сидел Рафаэль»
С горечью мы узнали, что недавно на 104 году 
жизни ушел от нас замечательный человек 
Анатолий Васильевич Шестаков, старейши-
на среди ветеранов и основателей Алтайского 
госуниверситета и исторического факультета.

Если сказать о нем емко и 
коротко, то он Поэт и Учитель, 
причем с большой буквы. О 
нем даже говорили, что он 
дважды учитель – не только 
учит, но и оказывает огромное 
нравственное влияние.

Анатолий Васильевич – вы-
дающаяся личность. Биогра-
фия его и проста, и в то же 
время неординарна.

Десять лет, начиная с воз-
раста 15 лет, работа препода-
вателем в начальной школе. 
В 1920 годах в стране начина-
лась гигантская кампания по 
введению обязательного об-
учения всех детей, а затем и 
ликвидации неграмотности 
всего населения. Резко возрос-
ла потребность в подготовке 
учителей. Первый урок в шко-
ле для ребят 3 класса он дал 
в 15 лет, когда сам учился в 8 
классе. Он был еще очень мо-
лод и к тому же небольшого 
роста. И в дальнейшем, уже 
во время работы учителем, 
произошел комический слу-
чай. На перемене к нему под-
бежал бойкий мальчонка и 
выкрикнул с вызовом: «Давай 
поборемся!» И как удивленно 
округлились его глаза, когда 
он увидел затем в классе сво-
его партнера в роли учителя!

Семь лет военной службы 
на Дальнем Востоке (Забай-
кальский военный округ) 
с участием в войне против 
Японии и последующей во-
енной службой. Начинал он 
этот путь солдатом-радистом 
артиллерийского полка 36-й 
армии. Окончил старшим 
лейтенантом, начальником 
связи дивизиона. И там тоже 
пригодилась его педагогиче-
ская квалификация: два года 
готовил в полковой школе 

младших командиров связи, 
отправляемых на Западный 
фронт.

Вернувшись к семье, стал 
вновь учителем. Пять лет 
работал директором самой 
крупной в Бийске семилетней 
школы, приобрел образование 
историка, окончив Бийский 
педагогический институт, 
и затем 19 лет работал в нем 
преподавателем, проректором 
по заочному обучению.

И, наконец, 24 года препо-
давал всеобщую историю в 
Алтайском государственном 
университете (со дня его 
открытия в 1973 году), при-
чем на лекции до получения 
квартиры и своего переезда с 
семьей в Барнаул он приезжал 
на поезде из Бийска.

Это живая легенда универ-
ситетского коллектива, обра-
зец человечности, служения 
обществу и делу развития уни-
верситетского детища. Он об-
ладал редкими познаниями по 
истории и культуре Древней 
Греции и Рима, Средневеко-
вью. Его лекции и семинары, 
сочетая в себе высокий уни-
верситетский уровень и мето-
дический опыт преподавания 
истории в школе, оставили глу-
бокий след в сознании многих 
поколений студентов. Трудно 
представить общее количество 
выпускников школ и вузов, ко-
торых он влюблял в историю 
и которые сохранили о нем 
самую добрую память. Он за-
нимался с каждым студентом 
не жалея времени и сил, мог 
пригласить для продолжения 
обучения и домой. Запомнился 
случай одного трудного для 
него экзамена, который длил-
ся до 3 часов ночи, и некоторые 
ожидавшие своего череда сту-

денты засыпали за партой. Он 
учил не только знанию своего 
предмета. Сам писатель, поэт, 
обладая громадным опытом 
школьного учительства, он не 
мог выносить неграмотности 
и все время наставлял в этом 
учеников, неустанно исправ-
ляя ошибки в курсовых, ди-
пломных.

Анатолий Васильевич 
защити л диссертацию в 
Мос ковс ком об лас т ном 
педагогическом институте, 
являлся кандидатом педа-
гогических наук и имел 
ученое звание доцента. Он 
автор ряда исследований по 
истории российской школы. 
Ему также прина длежат 
оригинальные учебные по-
собия для учителей школы 
и учащихся. Они по своему 
значению представляют со-
бой явление общесоюзное 
(во время существования 
СССР) и общероссийское, пу-
бликовались в издательстве 
«Просвещение». Печатались 

не только на русском, но и 
на грузинском языке.

У Анатолия Васильевича 
насыщенная и счастливая не 
только научная, педагогиче-
ская, но и литературная судьба. 

О стихах Анатолия Васи-
льевича надо писать особо, 
и, более того, давно назрела 
необходимость издания его 
трудов. Стихи писал он с неза-
памятных времен и постоян-
но. Во время службы в армии 
он активно сотрудничал в га-
зете Забайкальского военно-
го округа «На боевом посту». 
После этого он многократно 
публиковался как в местной, 
так и в центральной печати. 

Поэтический дар помогал 
ему сохранять свежесть вос-
приятия мира, подниматься 
над обыденностью, стойко пе-
реносить жизненные невзгоды.

Анатолий Васильевич – ве-
ликолепный знаток поэзии 
прошлой и настоящей. Им на-
писано немало статей о твор-
честве писателей, особенно ал-

тайских. Он любовно собирал 
и хранил в многочисленных 
папках произведения своих 
товарищей, друзей или про-
сто поэтов, чьи стихи чем-то 
затронули его душу, вызвали 
некие мысли. Ученики прино-
сили ему свои книги. Он дру-
жил со многими известными 
художниками, музыкантами, 
которые бывали частыми го-
стями в его гостеприимном 
доме. В день его рождения во 
время обязательного в этом 
случае застолья можно было 
слышать прекрасные мелодии 
известного трио «Элегия» ал-
тайской филармонии.

Анатолий Васильевич – за-
мечательной души человек. 
О нем хорошо сказал первый 
ректор Алтайского госунивер-
ситета В.И. Неверов, который и 
пригласил Анатолия Василье-
вича среди первых на работу в 
открывавшийся университет: 
«Люблю его за мудрость, тон-
кую ироничность, иронич-
ность прежде всего к себе, за его 
деликатность, порядочность. 
Я бы сказал – воинственную 
порядочность. Тут же может 
вступить в бой. Все время в 
работе. Интеллигент. Поэт!»

Лично я о нем бы сказал 
(хотя это и высокопарно) как о 
тех, без кого народ не полный.

Человек очень мягкий, 
простой, демократичный, Ана-
толий Васильевич всегда был 
готов близко принять беды 
или жизненные трудности 
других. Как-то ближе к полуно-
чи он вышел на крыльцо дома 
подышать и заметил чем-то 
опечаленного молодого чело-
века. Подошел, разговорились. 
В конечном итоге пригласил 
парня к себе. Беседовали почти 
до утра. Парень выложил все 
свои беды. Вот это поступок – в 
наше время железных дверей, 
решеток и недоверия. Он был 
склонен несколько идеализи-
ровать людей, прощая или как 
бы не замечая их недостатков, 

если они не переходили в 
крайности.

Иногда спрашивают у пожи-
лого человека, в чем секрет дол-
голетия. В отношении Анатолия 
Васильевича это и вопрос, как 
сохранить и развивать способ-
ность мыслить («пока я мыслю 
– я живу»). Хотя мы дружили, 
я как-то не спросил у него об 
этом. Но, много лет зная его, 
думаю, что его жизненный 
пример в том, что надо неустан-
но трудиться творчески. А для 
нашей студенческой молодежи, 
если эти примеры ей нужны 
и она читает наши газеты, это 
урок: серьезно относиться к сво-
ей жизни с младых ногтей, не 
позволять себе расслабляться. И 
далее: заниматься делом, кото-
рое любишь. И также крепкая, 
дружная, счастливая семья.

Увы, как говорил мудрец, с 
годами лестницы круче, цены 
выше. Но и в последние годы 
жизни, когда уже недуги не от-
ступали, он занимал себя раз-
личной работой, писал боль-
шую книгу об отечественной 
истории в поэзии, приводил в 
порядок свою обширнейшую 
библиотеку, о которой надо 
было бы рассказывать отдель-
но, – так она разносторонне 
богата. Написал множество 
страниц о своем прошлом, ко-
торое он удивительно помнил 
до подробностей – до одежды 
(кто в чем был), до внешности 
людей и прочего. И, конечно, 
всегда писал стихи, без чего 
не представлял своей жизни.

Один мыслитель сказал, 
что в каждой истинно твор-
ческой личности «сидит Ра-
фаэль». Не знаю, Рафаэль ли, 
но у Анатолия Васильевича 
нечто подобное было. Память 
о нем будем сохранять и для 
себя как образец того, в чем 
ценности жизни.

А. ХРАМКОВ, 
ветеран, профессор 

Алтайского государствен-
ного университета

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

В эти дни на Алтае проходят школьные выпуск-
ные вечера.

Позади – 11 лет учебы в школе, впереди – вся жизнь. Что ждет 
ребят, только что получивших аттестаты? Каждый мечтает 
бесплатно поступить в университет, получить профессию, 
иметь достойную зарплату, завести семью. С 23 по 30 июня 
в разных уголках региона проходят выпускные балы. Это 
торжественное событие является особенно волнительным 
для детей и родителей. Девушки в этот день превращаются в 
принцесс. Красивые прически, элегантные платья, стройные 
силуэты… просто глаз не отвести. Парни в строгих костюмах 
становятся более мужественными и серьезными. По традиции 
вчерашние школьники благодарят своих педагогов, дарят 
цветы, делают снимки на память, дружно встречают рассвет. 
Потом сказка завершается и начинается взрослая жизнь. Как 
она сложится, зависит от самих главных героев бала.

Напомним, в этом году из школ края выпустилось 11 тыс. 
человек. Ребят ждут в вузах и ссузах страны и региона, уже 
работают приемные комиссии.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЕВ (фото)

Среди молодежи много поклонников Гарри Поттера.

Анатолий Васильевич Шестаков – Поэт и Учитель.


